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議會文件 5/2016 號  

（參考文件）  

南區區議會  

分區委員會報告  

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2015 年 12 月份會議討論事項  

 

1.  大浪灣村野豬群出現  

 

有委員表示，近日有野豬群於大浪灣村一帶出沒，野豬不但破壞村內

農作物，而且危害村民安全。經討論後，為了更有效解決區內野豬出

沒問題，委員均支持南區東分區委員會（下稱「東分區會」）去信漁

農自然護理署，要求提供過去三年接獲有關野豬於南區出沒的投訴數

字及進行捕捉行動次數，讓委員了解區內野豬問題及尋求應對方案。

此外，委員亦要求該署盡快於大浪灣村設置鐵籠捕捉野豬。  

 

2.  鶴咀村新巴 9 號線服務嚴重不足  

 

有委員表示，新世界第一巴士服務有限公司（下稱「新巴」）9 號線途

經鶴咀村的班次不足以滿足鶴咀村居民及遠足人士的需求。情況於假

日尤其嚴重，由於前往鶴咀郊遊的市民眾多，而途經鶴咀村的 9 號巴

士只維持每 21 分鐘一班，因此未能疏導候車人群。經討論後，委員

均支持本分區會去信運輸署及巴士公司，要求為區內所有居民（包括

鶴咀村村民）提供適切的巴士服務。此外，委員亦要求新巴展開試行

計劃，於星期六、日及公眾假期下午 3 時至 6 時期間加密上述路線繞

經鶴咀村班次至每六分鐘一班，然後再與相關部門及機構檢討實際成

效。  
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3.  有關籌辦「拾級而畫」─於南區創作樓梯畫或室外畫作事宜  

 

有委員簡介蒲窩青少年中心計劃於南區籌辦名為「拾級而畫」的活

動，並邀請本分區會作為協辦機構。活動內容包括由藝術家教導繪畫

和創作社區大型作品的技巧，以及於南區公共空間創作樓梯畫或室外

畫作。如環境及資源許可，該中心會利用流動藝術車，讓區內居民藉

繪製小作品表達對社區的感情。經討論後，委員一致通過東分區會作

為有關項目的協辦機構。  

 

4.  改善南朗山道熟食市場落貨區被濫用及附近道路的違例泊車問題  

 

有委員表示，南朗山道熟食市場落貨區長期有車輛停泊，令其他送貨

車輛停泊在落貨區對出行人路，以致行人被迫繞過車輛於行車路行

走，影響行人安全。此外，亦有送貨車輛停泊在熟食市場附近巴士站，

阻礙巴士停泊及影響乘客上落，加劇該處交通擠塞的問題。食物環境

衞生署（下稱「食環署」）代表表示，街市管理諮詢委員會與南朗山

道熟食市場租戶會於 2015 年 12 月 30 日舉行會議，並會在會議中反

映及討論上述問題。另外，警方表示，會在繁忙時間於該路段加強巡

邏及執法，以減少違例泊車情況發生。  

 

 

II.  南分區委員會  

 

2016 年 1 月份會議討論事項  

 

1.  鴨脷洲大街一帶非法泊車問題  

 

鴨脷洲大街是鴨脷洲北的主要交通幹道，車輛必須駛經鴨脷洲大街才

能到達位於該區的大廈和地舖。該區民居和食肆林立，居民和區外人

士均需要車位作上落貨和停泊車輛之用，因此不時有車主在鴨脷洲大

街違例停泊車輛，導致交通擠塞，妨礙居民和其他道路使用者。再者，

經常有大型車輛出入該區的新建築地盤，亦導致情況惡化。  

 

經討論後，委員建議警方繼續跟進上述問題，並詳細交代發出告票的

日期和數量。  
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2.  鴨脷洲橋道近御庭園的中間分隔欄  

 

經討論後，委員建議香港鐵路有限公司（下稱「港鐵公司」）在考慮

中間分隔欄的欄杆設計時應盡量與海怡半島的環境協調。運輸署（優

先鐵路發展部）表示，對於進一步美化中間分隔欄欄杆的建議，由於

鴨脷洲橋道分隔欄在完成重置後將交還路政署管理，其設計必須符合

路政署的相關標準，港鐵公司已就此與相關政府部門商討建議的可行

性，並有待正式回覆。  

 

3.  新巴 595 號線的誤點問題  

 

有委員指出，新巴 595 號線往香港仔及海怡半島方向的巴士，仍然未

能按照編定的時間表到達巴士站，要求改善服務。運輸署轉達巴士公

司的回應，表示站長會因應情況盡量即時作出調配，將班次維持一定

的間距或安排巴士前往中途站接載乘客，避免兩個班次同時開出。有

鑑於此，他要求運輸署請巴士公司提供調整班次的日期和時間，並交

代在何情況下會作出班次調整。  

 

4.  建議升降機增設指示牌  

 

由於鴨脷洲橋道近行人天橋有植物遮蔽來往鴨脷洲橋道及新市街的

升降機，有委員建議在相關位置增設指示牌，方便市民。  

 

5.  新市街增設「小心行人」指示牌  

 

有委員建議待連接升降機的斜道工程完成後，再討論此事，上述事項

暫時予以保留。  

 

6.  建議將鴨脷洲大街倚南對出劃為禁區  

 

有委員建議待「倚南」入伙後，再討論此事，上述事項暫時予以保留。 
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7.  鴨脷洲大街私家車泊位不足問題  

 

有委員表示，鴨脷洲海濱長廊附近露天停車場的電單車及旅遊巴泊位

長期空置，可考慮將之改建為私家車泊位，以解決泊位不足的問題。

康樂及文化事務署回覆指，該露天停車場是由外判停車場服務公司營

運，主要供使用署方設施的人士停泊車輛，包括一個供殘疾人士停泊

的車位、一個巴士或小巴泊車位、七個電單車泊車位及 22 個私家車

泊車位。根據署方職員日常巡查所見，亦有校巴及電單車停泊在該停

車場內；而私家車泊位於兩個用膳時段的使用率較高，雖然巴士／小

巴泊車位及電單車泊車位的使用率不及私家車泊位，但署方須平衡不

同使用者及停泊時段的需要，暫不會改變停車場現時的泊車安排。然

而，署方會繼續監察停車場的使用情況，並會在有需要時檢討泊車位

的安排。經討論後，委員會決定保留有關事項，並請當區區議員協助

了解上述建議的可行性。  

 

8.  建議鴨脷洲大街一帶增設設有收費錶的停車位  

 

委員希望運輸署研究在惠風街、平瀾街增設設有收費錶的停車位的可

行性，以改善鴨脷洲大街的交通情況。有鑑於悅海華庭對面經常出現

雙行違泊情況，他亦要求運輸署考慮在該處增設設有收費錶的停車

位。  

 

9.  洪聖街重型貨車落貨阻塞交通問題  

 

有委員表示，有居民反映每天早上 10 時，有重型貨車在洪聖街附近

落貨及分貨，阻塞交通，希望警方繼續留意上述情況。  

 

10.  海怡半島巴士總站違例停泊電單車問題  

 

經討論後，委員會決定繼續觀察海怡半島巴士總站電單車違例停泊的

實際情況，並建議日後如有改善便刪除此事項。  

 

11.  利東邨違例泊車問題  

 

有委員指出，不少車輛在利東邨的各個緊急車輛通道違泊，希望警方

留意上述情況及作出檢控。  
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12.  關注鴨脷洲橋道及怡南路的行人過路處安全問題  

 

有委員表示，海怡寶血小學近鴨脷洲橋道的安全島指示燈出現故障。

而海怡寶血小學對出怡南路及鴨脷洲橋道近御庭園的行人過路處，僅

分別設有一個交通圓柱筒，以致不少電單車駕駛者因未能察覺上述安

全島而衝上行人路，險象環生。他要求加設兩個交通圓柱筒，並確保

指示燈正常運作，請相關部門跟進。  

 

13.  利東邨新巴士站附近渠道垃圾堆積問題  

 

有委員表示，雖然食環署潔淨承辦商現時每三星期會到上址清理渠

道，但情況未有改善，而且有清潔工人把垃圾直接掃入渠道內，希望

食環署跟進。  

 

14.  鴨脷洲橋道近鴨脷洲邨巴士站（御庭園對面）渠道垃圾堆積問題  

 

食環署代表回應指，已安排每星期清理有關渠道。有委員表示，上述

情況仍須改善，請食環署繼續跟進；並建議上述渠道的渠蓋加裝小孔

徑鐵絲網，方便清潔工人清掃。此外，另有委員反映，清潔完成後，

清潔工人未有穩妥地安放渠蓋，導致出現罅隙，市民容易踏空而釀成

意外。  

 

15.  玉桂山蚊患問題  

 

食環署代表回應表示，已在玉桂山一帶加強霧化滅蚊工作，以控制蚊

患。委員會決定讓提出上述議題的委員了解現況後，再作跟進。  

 

16.  玉桂山廢棄輪胎問題  

 

食環署代表表示，於 2015 年 12 月 6 日在上址進行巡查時，未有發現

廢棄輪胎。委員會決定讓提出上述議題的委員了解現況後，再作跟進。 

 

17.  鴨脷洲流浪狗隻問題  

 

有委員指出，雖然漁農自然護理署（下稱「漁護署」）在鴨脷洲海旁

道、鴨脷洲風之塔公園及鴨脷洲大街海濱一帶巡查及搜捕流浪狗隻，
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仍有不少流浪狗隻在風之塔公園附近出現，希望漁護署跟進。  

 

18.  鴨脷洲野豬出沒問題  

 

有委員請漁護署繼續監察鴨脷洲的野豬出沒情況。  

 

19.  漁安苑附近鴨脷洲橋道行人天橋的衞生問題  

 

有委員表示，上述行人天橋未見有部門清洗。路政署代表回覆指，署

方每月清洗有關行人天橋一次，上一次的清洗工作是在 2015 年 12 月

3 日進行，而下次則安排於 2016 年 1 月 5 日進行。委員會決定讓提出

上述議題的委員了解現況後，再作跟進。  

 

 

III.  西分區委員會  

 

2015 年 11 月份會議討論事宜  

 

1.  華貴邨非法泊車問題嚴重  

 

有委員表示，嘉隆苑對出的消防通道及華貴邨的入口位置晚上非法泊

車問題持續，嚴重阻塞緊急通道及車輛行駛。有委員則認為，於非法

泊車位置加劃雙黃線才能將問題解決。警務處代表承諾會於晚間加強

巡查，但同時須與運輸署一同研究加劃雙黃線的長度及位置以加強阻

嚇。  

 

2.  華貴區野鴿問題  

 

有委員接獲投訴，指每日清晨約五時有居民於聖文嘉中英文幼稚園正

門及方王煥娣社區中心側門對出的位置餵飼白鴿，影響環境衞生。另

有委員表示漁護署曾提供一個捕鴿籠捕捉野鴿，後來卻把籠收回。管

理公司代表回應，由於捕鴿籠供不應求，漁護署把籠回收借予其他機

構，因此管理公司須重新申請借用。  
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IV. 北分區委員會  

 

2015 年 9 月份會議討論事宜  

 

1.  香港仔舊大街休憩花園外的衞生問題  

 

有委員感謝食環署積極跟進香港仔舊大街休憩花園外的衞生問題，但

情況仍未完全改善。她指出，違例棄置垃圾問題在早上及下午尤為嚴

重，請食環署繼續加強該處的潔淨工作。  

 

2.  石排灣（漁暉道）升降機塔內的衞生問題  

 

有委員表示，石排灣（漁暉道）升降機塔上層的等候大堂及近 2 號升

降機的牆角位置常有垃圾堆積。他希望食環署每天進行清掃，以及加

強監察清潔承辦商的工作表現。  

 

3.  香港仔大道近佳寶食品超級市場與崇文街之間的後巷衞生問題  

 

有委員表示，香港仔大道近佳寶食品超級市場與崇文街之間的後巷鼠

患問題仍未妥善處理。他請食環署加強該處的潔淨工作，以及向該超

級市場發出勸諭。  

 

2015 年 12 月份會議討論事宜  

 

1.  石排灣（漁暉道）升降機塔內的衞生問題  

 

有委員表示，石排灣（漁暉道）升降機塔上層的等候大堂及漁暉苑停

車場附近垃圾箱的衞生情況欠佳，常有垃圾堆積。他希望食環署加強

監察承辦商的工作表現，並每天進行清掃。另有委員要求食環署提供

承辦商的清潔時間表。  

 

2.  漁暉道百步梯的衞生問題  

 

有委員感謝食環署過往積極跟進漁暉道百步梯的衞生問題。他表示，

該百步梯範圍內的垃圾箱時常沒有得到妥善清理，而近漁暉道的水渠

內亦有垃圾堆積。他希望食環署繼續處理上述衞生問題，並要求署方
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回覆每周在該處的清掃次數。  

 

3.  香港仔大道近佳寶食品超級市場與崇文街之間的後巷衞生問題  

 

有委員表示，他曾就香港仔大道近佳寶食品超級市場與崇文街之間的

後巷衞生問題，與該超級市場的管理層聯絡，但未獲對方回覆，故他

請食環署在該處附近一帶加強執法。  

 

 

徵詢意見  

 

1.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2016 年 1 月  


